

**PERAN RELIGIUSITAS SEBAGAI VARIABEL MODERASI
PADA PENGARUH LITERASI ZAKAT DAN PENDAPATAN
TERHADAP KEPATUHAN MEMBAYAR
ZAKAT PERDAGANGAN
(Studi Pada Pedagang Pasar Kliwon Kabupaten Kudus)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Manajemen Zakat dan Wakaf (MZW)**

Oleh:

**Nur Laila Husna
NIM 2020410016**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NUR LAILA HUSNA
NIM : 2020410016
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Manajemen Zakat dan Wakaf
Judul : PERAN RELIGIUSITAS SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA PENGARUH LITERASI ZAKAT DAN PENDAPATAN TERHADAP KEPATUHAN MEMBAYAR ZAKAT PERDAGANGAN (STUDI PADA PEDAGANG PASAR KLIWON KABUPATEN KUDUS)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 22 Januari 2024 sampai dengan 20 Mei 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Mei 2024



Dr. H Murtadho Ridwan, M.Sh.
NIP. 197606272009011006



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus.ac.id

website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Nur Laila Husna

NIM : 2020410016

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Prodi : Manajemen Zakat & Wakaf

Judul : Peran Religiusitas sebagai Variabel Moderasi pada Pengaruh Literasi Zakat dan Pendapatan terhadap Kepatuhan Membayar Zakat Perdagangan (Studi pada Pedagang Pasar Kliwon Kabupaten Kudus)

Telah diujikan pada 13 Juni 2024 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Muhaimin, M.H.I. NIP. 197506202005011007 Ketua/Penguji I	20/06 2024	
Amirus Sodik, Lc., M.A. NIP. 197711272007101004 Ketua/Penguji II	20/06 2024	
Iwan Fahri Cahyadi, M.M. NIP. 197004282023211001 Sekretaris/Penguji III	20/06 2024	
Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. NIP. 197606272009011006 Dosen Pembimbing	20/06 2024	
Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag., M.Hum. NIP. 197507202003121003 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	20/06 2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, Saya **Nur Laila Husna NIM. 2020410016** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 25 April 2024
Yang menyatakan,



Nur Laila Husna
NIM. 2020410016

MOTTO

“Selalu ada harga dalam sebuah proses. Nikmati saja lelah-lelah ini. Lebarakan lagi rasa sabar itu. Semua yang kau investasikan untuk menjadikan dirimu serupa yang kau impikan, mungkin tidak akan selalu berjalan lancar. Tapi, gelombang-gelombang itu yang nanti bisa kau ceritakan.”
(Boy Chandra)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan nikmat dan hidayah-Nya, serta telah memberikan saya kekuatan dan membekali saya dengan ilmu pengetahuan, Atas karunia dan kemudahan yang Engkau berikan, akhirnya karya tulis skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam selalu kupanjatkan kepada Nabi Muhammad SAW.

Dengan segala perjuangan, kerja keras, semangat serta doa, maka skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku tercinta, Alm. Bapak Kasmari dan Ibu Suhartini terimakasih atas doa yang tak pernah putus, selalu memberi semangat, motivasi, pengorbanan tanpa batas, serta kasih sayang yang tiada hentinya hingga saat ini. Tanpa restu dari beliau mungkin saya tidak pernah ada di posisi sekarang.
2. Teruntuk kakakku tersayang, Mbak Ismawati, S.Pd. terimakasih atas doa dan dukungan yang sangat luar biasa.
3. Terimakasih kepada seluruh dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus atas ilmu yang telah diberikan, terkhusus kepada Bapak Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. selaku dosen pembimbing, yang telah bersedia meluangkan banyak waktu, tenaga dan juga pikiran guna memberi bimbingan serta arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Terimakasih kepada teman-teman MZW-A angkatan 2020 yang telah berperan banyak memberikan pengalaman dan pembelajaran selama di bangku perkuliahan, *see you on top guys*.
5. Semua pihak yang telah bersedia membantu dalam penyelesaian tugas akhir skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, semoga kebaikan kalian dapat diganti oleh Allah SWT, dimudahkan dalam segala urusan, serta selalu dilimpahkan rezeki.
6. Terakhir, terimakasih untuk diriku sendiri, karena mampu berusaha keras dan berjuang sejauh ini. Mampu mengendalikan diri dari berbagai tekanan diluar keadaan dan tak pernah memutuskan menyerah, sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini dengan menyelesaikan sebaik dan semaksimal mungkin, ini merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.

Semoga apa yang telah penulis peroleh selama menuntut ilmu di IAIN Kudus dengan Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf, dapat bermanfaat bagi semua pembaca terkhusus bagi penulis pribadi.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وَ	<i>A/a</i>
ث	Ṣ/ṣ	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	اِ...وِ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ...وُ	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	<i>‘A/’a</i>	ء	<i>A/’a</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A/’a</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	Ẓ/ẓ	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	S/s	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara’ a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَدْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’ a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qadā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirabbilalamin, puji dan syukur kehadiran Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayah-Nya kepada kita semua sehingga sampai saat ini kita masih bisa merasakan nikmat yang diberikan oleh Allah SWT, shalawat serta salam tak lupa kita panjatkan kepada Nabi Muhammad SAW, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Peran Religiusitas sebagai Variabel Moderasi pada Pengaruh Literasi Zakat dan Pendapatan terhadap Kepatuhan Membayar Zakat Perdagangan (Studi pada Pedagang Pasar Kliwon Kabupaten Kudus)”**.

Adapun maksud dan tujuan dalam penulisan skripsi ini disampaikan untuk memenuhi salah satu syarat guna menyelesaikan studi program Sarjana (S1) dalam bidang Manajemen Zakat dan Wakaf (MZW) Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak mulai persiapan hingga tersusunnya skripsi ini. Oleh karena itu, pada kesempatan ini dengan kerendahan hati penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang terlibat yang telah membantu dalam memberikan dukungan baik moral maupun spiritual yaitu kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak Amirus Sodik, Lc., MA. selaku Ketua Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Bapak Dr. H. Jaenal Arifin, M.Ag. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang sudah membantu kelancaran perkuliahan sejak awal sampai saat ini.
5. Bapak Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. selaku Wakil Dekan I Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus serta sekaligus sebagai Dosen Pembimbing Skripsi yang sudah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan penulis selama proses mengerjakan skripsi sampai selesai.
6. Segenap seluruh Dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat kepada penulis selama masa studi.

7. Instansi Kesatuan Bangsa dan Politik (Kesbangpol) Kabupaten Kudus, Dinas Perdagangan Kabupaten Kudus serta Koordinator Pasar Kliwon Kudus yang telah memberikan izin penelitian dan bersedia membantu penulis dalam pencarian data serta memberikan kesempatan kepada penulis untuk penelitian di Pasar Kliwon Kudus.
8. Kedua orang tua dan saudara penulis yang telah bekerja keras, membantu doa, juga dukungan finansial maupun moral kepada penulis dari awal perkuliahan sampai sekarang.
9. Teman-teman penulis yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang selalu memberikan doa dan support kepada penulis.
10. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini.
11. Diriku sendiri yang sudah berusaha dan berjuang sampai sejauh ini.
Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan guna penyempurnaan skripsi ini. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya bagi pembaca.
Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 25 April 2024
Penulis,

Nur Laila Husna
NIM 2020410016